

GACETA DE TENERIFE

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACION

Franqueo certificado.

REDACCIÓN Y ADMÓN.
SAN FRANCISCO, 7

(Situación geográfica faro del muelle)
 Latitud N.: 28°, 28' 30"
 Longitud: 10°, 2' 50" O de San Fernando

Domingo 20 de Agosto de 1916

Distancia entre Cádiz y Sta. Cruz de Tenerife
 con error aproximado de media milla,
 según recorrido en navegación . . . 704 millas.
 Id. de faro a faro . . . 885 Idem

TELEFONO
NUM. 425

CUENTOS DEL DOMINGO

HAZ BIEN...

Por J. Peralta Valdivia

Pedro Fames, como nosotros le decíamos, no sé por qué, ni desde cuando, ó Pedro Arlanza, que así se llamaba, era el hombre más rico del pueblo. Extensos olivares y verdes majuelos; algunas fanegas de tierra en lo más mollar de la vega y dos ó tres casas, componían su pingüe fortuna. Esto, sin contar las relucientes peluconas que él tenía buen cuidado de esconder en lo más hondo del arca, para que el viento no las deslustrara, o debajo de siete estados, de tierra, para que manos pecadoras no llegaran a acariciarlas. Dicen que alguna que otra vez solía dar limosnas a los pobres; desde luego, con la esperanza de sacarles el redañó, exigiéndoles por ellas un tanto por ciento tan crecido como su avaricia. Odiaba a la Religión de sus mayores, porque aquella solía tocar, de vez en cuando, a las puertas de bronce de su conciencia en favor de los desvalidos; y la llamaba, por esta razón, y en tono despreciativo, *lazarillo de piosos y amparadora de perdidos*. Era soltero, pues nunca había cabido en su molle re la idea de buscar mujer, para luego dar de comer a una familia. ¡El, que a su propia persona privaba, en muchas ocasiones, hasta de lo necesario para la vida!

puestos a recibir dignamente a los visitantes, se dirigió a la puerta.
 —¡Eh! ¿Quién es? ¿Quién anda ahí?—dijo en voz alta, cuando estaba cerca de ella—¡A ver si yo os santiguo con una perdonada!
 —¡Señor Pedro, por amor de Dios!... ¡Abra por caridad!—gimió uno desde fuera.
 —¡Demonio!—exclamó Pedro.—¿Eres tú, Bastianillo?... ¡Diablo de muchacho!... ¡En mi vida he visto una mosca haciendo tanto ruido!
 —¡Por la Virgen Santísima!... ¿Quiere su merced abrir?
 —¡Hombre, estaba por decirte que no me da la gana!...
 —¡Por lo que ame V. más en el mundo!...
 —Nada. Largo a tu casa... y buenas noches...
 —¡Que Dios se lo pague!...
 —No estoy ahora para admitir fladores...
 —¡Abra por Dios, Sr. Pedro!
 —¡Dale! ¡Y qué machacón te has vuelto, hijo! Bueno, voy a abrir, pero cuidadito que, cuando me digas lo que por aquí te trae, te has de largar con la música a otra parte.

Y Pedro Fames recorrió los pesados cerrojos de la puerta. Un violento empujón le hizo retroceder, y por la hoja abierta penetraron a un tiempo los blancos rayos de la luna y un hombre que llevaba en sus brazos una mujer desmayada.
 —¡Cierre V!... ¡Cierre V, corriendo!—dijo el recién llegado.—¡La detención de un minuto podría perdernos!

Pedro, dominado, a pesar suyo, por aquella voz suplicante, y sintiendo, sin saber por qué, algo de miedo, cerró precipitadamente la puerta.
 No se había extinguido todavía el ruido que produjo el cerrojo al correrse, cuando un golpe terrible como vino toda la casa, como si hubiesen arrojado un gran peso sobre la puerta, y sonó lúgubre, horrible, un aullido prolongado.
 —¡Los lobos!—murmuró Pedro, sintiendo correr por todo su cuerpo el escalofrío del terror.
 —¡Sí, los lobos!—dijo el llamado Bastianillo.—¡Ya era tiempo! ¡Dios sea bendito!
 Y en el silencio se sintieron castañetear sus dientes.
 —¿Pero quién es esa mujer?—preguntó el otro reponiéndose, del susto.
 —¡Ah, Sr. Pedro, esta mujer es mi madre, que se desmayó al darse cuenta del peligro que nos amenazaba! Nos dirigíamos al pueblo; y al pasar por aquí pensamos pedir a V. que nos recogiera, porque a los lejos resonaban los primeros aullidos de los lobos, y no nos atrevimos a continuar nuestro camino... A su merced debemos la vida... ¡No dude su merced que Dios se lo pagará alguna vez!...

Pocos minutos después, la mujer había recobrado el conocimiento. Pedro Fames estaba conmovido, y en prueba de ello, basta decir que por vez primera en su vida tuvo convidados a su mesa...
 III
 Digase lo que se diga, las buenas y las malas acciones, para las que hay señalados premios y castigos en la otra vida, muchas veces suelen obtenerlo en esta. Pedro Fames no había hecho durante la suya más que una buena acción, y Dios le preparaba ya la recompensa.
 Poco tiempo había transcurrido desde el día en que nuestro hombre, contra su costumbre, recibió en su casa y hasta agasajó a Bastianillo y a su madre.
 Era una noche oscura como el corazón del envidioso. El poniente solaba como chismoso mal educado, y las nubes vagaban por el espacio, semejantes a una bandada de aves gigantes que no saben donde hacer el nido. De pronto un resplandor siniestro prestó tintas sanguinolentas a los contornos del pueblo, y por encima de las casas, una inquieta y gigante llama sacudió su cabellera de

chispas, que esparcidas en el obscuro seno del humo espeso y bochornoso, flotaban en el aire como si, después del choque de dos astros, se hubiera llenado el espacio con sus fragmentos luminosos. El esquiloncillo de la iglesia lanzó sobre las casas la voz de alarma, como chiquillo que asustado despierta de profundo y placido sueño dando gritos, y la gente toda del pueblo se lanzó a la calle preguntando por el lugar del incendio.
 ¡Virgen mía! La casa de Pedro Fames semejava uno de esos hornos de fundición que dejan salir de su seno riachuelos de bronce derretido. Las lamas se enredaban en las vigas del techo como serpientes, y las duras paredes caían con estrépito. Las articulaciones de la casa crujían al sentir el abrazo del fuego, como crujen los huesos del atleta al abrazo de la fiera. La gente contemplaba con horror aquella escena. Nadie se movía de su sitio, y el incendio tremolaba su bandera de llamas en el tejado de la casa, como el conquistador victorioso tremola la bandera de su rey sobre los muros de la rendida fortaleza. De repente una exclamación sorda, algo así como el ruido que precede al terremoto, salió de aquella muchedumbre, que se agitó con ondulaciones de reptil. En el fondo de una ventana, cuyas maderas había destruido el fuego, entre rojas cortinas de llamas, en el sitio de más peligro apareció Pedro Fames. ¡Infernal! No había salvación posible para él. Entre aquellas gentes no había uno que amara a aquel hombre, y, sin embargo, todos los corazones latieron, sintiendo algo del terror que él entonces experimentaba. ¡Estaba perdido! Nadie se atrevía a exponer temerariamente la vida por él, y dentro de poco caería en las candentes llamas para quedar reducido a cenizas. Entonces sonó otro grito más fuerte que el anterior. Algo así como la explosión del barreno que levanta las capas comprimidas de la tierra, levantó aquellos pechos oprimidos por la ansiedad. ¡Un hombre cabalgaba en el antepecho de piedra del balcón de la casa!

Dió un salto, y adentró. Se internó en las profundidades de aquel horno; destruyó con la piqueta que llevaba en la mano los obstáculos que se le ponían delante, y llegando hasta Pedro Fames, a quien el miedo tenía paralizado, lo echó sobre sus hombros, saltó por encima de las bridas, ganó el balcón, y dando un salto gigantesco, se dejó caer a la calle entre la asombrada multitud, que prorumpió en un ¡viva!... estruendoso y frenético...
 Y Bastianillo, chamuscado por el incendio, ennegrecido por el humo, pero radiante de satisfacción y de alegría, puso en lugar seguro a Pedro Fames, que, sin pronunciar una palabra, se dejó caer de rodillas, levantó los ojos al cielo y rompió a llorar como un chiquillo.

Diego Pacheco, de 15 años, fué asistido ayer de una herida contusa de un cm. de extensión en la región nasal.
 También fué asistido Francisco Padilla de una herida incisa de 2 cm. de extensión en el tercio inferior y cara interna de la pierna izquierda.

Casa de Socorro

De Liverpool ha entrado con carga general para esta plaza el vapor inglés «Manistee».
 El «Ciudad de Cádiz» entró ayer procedente de Fernando Poo, Monrovia y Rio de Oro. Dejó en esta capital 4 pasajeros, conduciendo 36 en tránsito.
 Con cereales en tránsito ha fundeado el vapor inglés «Mersey River», procedente de Buenos Aires.
 Sin dejar nada entró de Göttemburgo el vapor sueco «Sommen».

Notas marítimas

De Liverpool ha entrado con carga general para esta plaza el vapor inglés «Manistee».
 El «Ciudad de Cádiz» entró ayer procedente de Fernando Poo, Monrovia y Rio de Oro. Dejó en esta capital 4 pasajeros, conduciendo 36 en tránsito.
 Con cereales en tránsito ha fundeado el vapor inglés «Mersey River», procedente de Buenos Aires.
 Sin dejar nada entró de Göttemburgo el vapor sueco «Sommen».

De colaboración SITUACIÓN FINANCIERA DE CANARIAS

De día en día, se está haciendo más difícil y precaria la situación porque nos hallamos atravesando. Con motivo de la actual contienda, los artículos de primera necesidad han encarecido de un modo fabuloso, haciéndose la vida en Canarias imposible, o por lo menos difícil.
 El hambre ha visitado casi todos los hogares, cambiando en tristeza y miseria, la dicha y bienestar que en ellos reinaba antes del actual conflicto; sobre todo en la clase jornalera que suele vivir al día.
 En los tiempos de prosperidad pasada, el salario del jornalero no sólo bastaba para su vida; sino que también le hubiera permitido reservar algo para los malos tiempos—si es que el jornalero puede ahorrar; por que no suele tener educación económica, sino que vive al día como las aves y las flores—; pero hoy que los salarios han bajado, y los artículos de primera necesidad han subido en grau escala, se ve el jornalero precisado a emigrar si no quiere sucumbir a una espantosa miseria.
 En los momentos de asueto que mis ocupaciones me han permitido, he visto por casualidad algunas casas de esos jornaleros, y mi ánimo se ha sorprendido al considerar la vida por que están atravesando estos individuos desheredados de la fortuna, cuyas esperanzas se han desvanecido por completo.
 Más, no sólo el jornalero y el que vive al día, han experimentado los efectos de esta maldita guerra. En Canarias todos hemos sentido sus efectos, aún los más hacendados, y la demostración es muy asequible a mis limitados conocimientos.
 Todas, o casi todas las riquezas de Canarias, provienen de la mayor o menor extensión de terrenos que el individuo posee y por consiguiente de la exportación que al producto se le haga. Los terrenos en la provincia están dedicados por lo general al cultivo de plátanos; los plátanos tienen exportación, no sé yo quien diga lo contrario, ¿pero a qué precio? a un precio reducidísimo, diminuto, a un precio que no alcanza ni para el cultivo de los mismos. Por consiguiente en Canarias el que más y el que menos todos experimentamos esos efectos y para todos es la vida difícil.
 Penosa situación es la que al presente nos hallamos atravesando.
 ¡Cuántos lamentos, cuántas lágrimas no habrá costado ya la actual contienda! ¿Y aún ese maldito azote no cesará en su marcha balcésica y azoladora?

José Trujillo C.
 Agulo, Agosto 1916.

CRÓNICA

“Encantos de mi patria”

LOS ÓRGANOS
 El pequeño trasatlántico, surcaba las aguas apresuradamente, cual si quisiera vencer con su ligereza, el poder de su, a veces despota, a ratos cariñoso Señor.
 Hacía cosa de dos horas, que el vapor se había puesto en marcha, cuando abandoné mi camarote, por que algo, muy importante para mí impresionable espíritu, reclamaba mi presencia sobre cubierta.
 Mi rostro era azotado constantemente por la glacial brisa marina, algún tanto humedecida por el rocío que desprendían las olas encrespadas.
 El color plomizo de las nubes que en forma de indefinidos jirones, entrelazaban las opuestas extremidades de la inmensa concavidad celeste, contribuía a que aumentasen en mi espíritu las tinieblas del misterio que encerraba todo cuanto a mi alrededor contemplaba.
 De súbito, aparece por el costado opuesto del buque, (y a no pequeña distancia), una especie de lluvia de luz, débilmente amarillosa primero, pero luego tan intensamente roja, que los tintes plomizos de las nubes, heridos en los albores del rudo combate

que con ellos empezaba a entablarse, ceden con inusitada rapidez, y a la presencia de las agueridas y fogosas huestas que capitanea el sol, se van esfumando como por encanto.
 Escasa era la distancia que mediaba entre el buque y la ribera.
 El primer oficial (que es todo un poeta), avizora desde el puente la rara arquitectura del acantilado.
 Yo que estoy acodado sobre la banda de estribor, intento también, aunque inútilmente, escudriñar el tan sacro «porqué» de aquellas excentricidades.
 Aún latía mi corazón aceleradamente, por el dolor que experimento al abandonar momentos antes, esa preciosa playa que atesora el pintoresco Valle Gran Rey.
 Por la borda, miro al mar y por el balcón de mi imaginación, observo como en la tranquilidad de las aguas que forman el pantano de mis recuerdos, aparece súbitamente un esquife que llegue a juzgar sepultado, en el lodo del olvido.
 En esta poética mañana, afloraba yo un viaje, que en mi edad infantil había efectuado, junto al hombre que me dió el ser.
 Parecíame oír aún, el eco de su voz paterna, cuando al cruzar, frente a estos mismos lugares, me dijera: he ahí «Los Organos».
 Mas, no es la voz de mi padre, sino la de un viejo marino inglés, que está junto a mí, con su exagerada pipa entre los labios y un trapo aceitoso en las manos, la que con ronco timbre, me repite en destrozado castellano, idéntica frase.
 En efecto; el viejo lobo de mar, con su para mí cómica charla, me hace observar que el buque se halla frente a dos moles graníticas que con gestos rotundos se adentran mar adentro.
 El hijo de la Albión cambió la modulación de su voz, al recordar las costas grises de su lejana patria, donde—según él dice—, existen también dos enormes rocas, introducidas en el mar y conocidas con igual nombre que éstas: Los dos hermanos.
 Luego, mi hombre, torna a ponerme hoscá su cara y con voz inflexible agrega: pronto avistaremos «Los Organos», en efecto, a los cinco minutos el vapor cruzaba por frente al más raro y fantástico risco, que la mente humana puede imaginar.
 Creyendo que yo lo ignoraba, añadió: esto sí que no tener semejante en patria mía; ya lo sé—contesto—; es el único ejemplar que existe en el mundo; en su país le conocen por las postales; que de estos y otros paisajes de por acá, circulan con profusión allí.

Al mirar cara a cara, estas curiosidades y bellezas de mi pequeña patria idolatrada, reconcentré de tal manera todos mis sentidos para su contemplación, que poco a poco dejé de oír y contestar las palabras de mi interlocutor llegando hasta a olvidar la noción del tiempo y lugar en que me hallaba.
 El airecillo frío que soplabá aquella mañana, perdió aceleradamente su crudeza; el buque dejaba a popa con gran rapidez, el paisaje que durante algunos instantes, (muy breves por desgracia) tanto me deleitara, y a pesar de lo instantánea que fué mi contemplación, de mi retina, aún no ha podido borrarse la imagen del acantilado aquel, cuyos cantiles semejan fielmente, los tubos de un órgano, que en forma escalonada, ascienden desde la húmeda veta negra, que la batiente del mar señala en el ventr del balcón, hasta los altos picachos que le dan cima.
 M. Monedaz
 Agulade la Gomera, Agosto de 1916.

Ecos de Sociedad

Veraneantes

Desde hace algunos días se encuentra en la Laguna nuestro distinguido amigo el ilustrado Teniente Coronel de Infantería D. Manuel Martínez Déniz acompañado de su señora esposa.
 —También ha marchado a la Laguna nuestro estimado amigo el Concejal de este Excmo. Ayuntamiento D. Gonzalo Cáceres Sánchez en compañía de su familia.

NUESTRA INFORMACION

(POR CABLE)

Servicio de la agencia Prensa Asociada

De la Península

De Valencia

Terrible incendio en la Parroquia de Ceste

Madrid 19-15. Dicen de Valencia que un terrible incendio ha destruido casi por completo la Iglesia parroquial de Ceste.

Los daños son incalculables. Se han quemado dos magníficos retablos, unos freseos maravillosos de Planes, varias imágenes y numerosas alhajas.

El vecindario trabajó denodadamente pudiendo salvar algunos objetos y ornamentos que fueron trasladados al Convento de religiosos.

Importantes reformas militares

Los planes del ministro de la guerra general Luque

El ministro de la guerra general Luque ha facilitado a la Prensa un extracto del proyecto de ley orgánica del Ejército que someterá a las Cortes.

El ejército que sirve en la Península se compondrá de 115.731 hombres y el que está destinado en Africa de 68.399 lo que supone un aumento total de 23.652 hombres.

El presupuesto de ambos ejércitos disminuye con relación al actual.

Subsiste la presente división territorial militar y las capitulaciones aunque variando la composición de las regiones.

Las plazas de Cádiz, Ferrol y Cartagena tendrán guarnición propia y reclutamiento local.

Se crea, para en caso de guerra, el cuerpo de automovilistas voluntarios.

En tiempo de guerra se declara obligatoria la producción industrial con aplicación a fines militares.

Se organiza el personal obrero militar.

Algunos centros de la administración central se suprimen, preparándose un cambio radical en el ministerio de la guerra para extinguir rápidamente las plazas sobrantes de jefes y oficiales.

A los coroneles, tenientes coroneles y comandantes que quieran pasar a la situación de primera reserva, se les concederá ventajas.

Se rebaja en dos años el límite de la edad en servicio activo para todos los generales.

Los ascensos de coronel a general y la escala de éstos será por elección.

Todas las recompensas serán honoríficas en lo sucesivo excepto las de la clase de tropa.

Se modifica el reglamento de las cruces de San Fernando.

Los ferrocarriles secundarios

Madrid 20-1. El ministro de Fomento señor Gasset conferenció extensamente con el de Hacienda Sr. Alba sobre la construcción de los ferrocarriles secundarios.

A Cestona

El Sr. Gasset ha marchado para Cestona, donde se dedicará a la redacción del presupuesto de su departamento. Regresará dentro de doce días.

En Vitoria

A la capital de Alava ha llegado el expresidente del Consejo Sr. Dato.

Mañana llegará el ministro

de Instrucción pública Sr. Burrell.

El lunes repartirá el Rey los premios concedidos en el concurso obrero.

En Barcelona

Desfalco de 90.000 pesetas.

El au'or fué detenido

De Barcelona dan cuenta de que en el negociado de arbitrios sobre automóviles, afecto a la Mancomunidad, se ha descubierto un desfalco de 90.000 pesetas.

El jefe de la oficina fué detenido en el momento que se disponía a fugarse.

Ha confesado ser el autor del delito.

Nuevo Centro maurista

En Manresa se ha inaugurado un nuevo Centro maurista.

CAMBIOS

Londres 23'68
París 83'64

De la guerra

De Paris

Los alemanes atacan

Madrid 19-20.

El parte oficial de París de esta tarde dice que en el norte de Somme durante toda la noche el enemigo dirigió repetidos y violentos contraataques sobre las posiciones conquistadas ayer por las tropas francesas.

En los días precedentes, desde el norte de Eupras hasta Clury todas las tentativas de los alemanes fueron rechazadas energicamente.

En el norte de Maurepas los franceses cogieron 50 prisioneros.

En el sur del Somme hubo violenta lucha de artillería.

En el norte de Belloy Estrees, izquierda del Mosa las tropas alemanas dirigieron al final de la jornada de ayer violentos ataques en la contra-saliente noreste del reducto de Avocourt.

En la cota 304 a ningún punto pudo llegar el enemigo teniendo que volver a sus posiciones, dejando numerosos muertos y heridos.

En el Mosa

En los terrenos de la derecha del Mosa han continuado encarnizadamente los combates empeñados ayer.

Los franceses conquistaron palmo a palmo un grupo de casas en ruina.

Los alemanes que ocupaban la parte este de Fleury han sido arrojados, siendo ocupado todo el pueblo por las tropas francesas, no obstante los violentos contraataques del enemigo.

Los alemanes han sufrido sangrientas pérdidas al este del bosque de Vaux.

En Chapitre continúa la lucha encarnizadamente.

Prisioneros

El número de prisioneros ilesos cogidos en la derecha del Mosa en la jornada del 17 al 18 pasan de 300.

Aviones derribados

En el frente del Somme el subteniente Gynemer derribó en la jornada del día 17 a un avión enemigo.

También en la jornada del 18 el subteniente Heurteaux derribó a otro aparato enemigo.

De Paris

Comunicado oficial

Madrid 19-21.

De Paris telegrafian el siguiente:

«Los franceses conquistaron por asalto parte del pueblo de Fleury.

Aprisionaron a 200 alemanes.

En la carretera de Maurepas ensaacharon sus posiciones.

Ocuparon dos reductos fortificados al nordeste del fuerte de Thaumont.

En las cercanías de la carretera del fuerte de Vaux, progresaron también los franceses».

El "Deutschland" en Alemania

Informan también de Paris que la «Gaceta de Zurich» publica un telegrama anunciando que el día 17 llegó a Bremen el submarino mercante alemán "Deutschland" procedente de los Estados Unidos.

De Londres

El Embajador yanqui en Berlín

En Londres se asegura que el Gobierno alemán piensa seriamente en pedir la retirada del Embajador yanqui en Berlín por sus marcadas simpatías para los aliados.

Rumanos y búlgaros

En la región de Kalafat al sur de Rumania, sobre el Danubio, la guardia búlgara de la frontera tiroteo a un grupo de soldados rumanos entablándose un pequeño combate.

De Ginebra

La situación militar en el frente ruso

El general Linsingen ha manifestado a un periodista norteamericano que no le preocupan los ataques de los rusos dada la situación estratégica en que se encuentran los austro-alemanes.

Añadió que la ofensiva moscovita está contenida.

En breve se desarrollarán importantes acontecimientos en el frente oriental.

Radiogramas alemanes

Gran Cuartel General alemán

19 de Agosto.

Teatro de guerra occidental

Al Norte del Somme continúa el enemigo sus desesperados esfuerzos sin consideración a sus enormes sacrificios. Han entrado en combate varias nuevas divisiones inglesas.

Al Suroeste de Martinpuch consiguieron los ingleses repeler nuestras líneas más avanzadas en poca anchura hasta otra posición situada muy poco más atrás.

Al Norte de Pozières en cambio, como también muy al Oeste del bosque de Fourcaux fueron fácilmente rechazados. Los franceses volvieron a emprender sus ataques durante las horas de la noche.

Poderosos contingentes iniciaron hacia media noche un ataque contra nuestras posiciones entre Guillemont y Maurepas, quedando completamente rechazados con pérdidas muy sangrientas.

En la parte resaliente de nuestra línea al Nordeste de Hardecourt desarrollóse una lucha frenética que continúa no habiendo decisión todavía. La actividad de las artillerías sigue siendo violentísima.

A la derecha del Mosa atacó el adversario por la noche en amplio frente entre la obra de Thaumont y el bosque montañoso.

Cerca de la aldea de Fleury sigue aún la lucha, habiendo fracasado, por lo demás, por todas partes el asalto enemigo.

En las inmediaciones de Neale fué obligado el día 16 de Agosto un biplano francés a aterrizar.

Teatro de guerra oriental

Frente del general mariscal von Hindenburg: A excepción de una pequeña, pero muy violenta acción que se desarrolló al Oeste del lago de Nobel, que no ha terminado aún, no hubo más que insignificantes encuentros de vanguardias.

Frente del general de Caballería archiduque Carlos.

En el frente de las tropas del general Conde de Bothmer rechazaron tropas turcas a destacamentos rusos.

En los Cárpates fué ensanchado el éxito recientemente obtenido en la altura de Stara Obezyna, quedando en nuestro poder unos 200 prisioneros y varias ametralladoras.

Teatro de guerra balkánico

Después de los infructuosos ataques efectuados por la Entente durante los últimos días, iniciaron nuestras tropas aliadas el contraataque.

Después de un combate con la división servia del Danubio, tomamos la población.

Alto Mando.

□

De Viena

Comunicado oficial

Frente ruso

En la región de Capul tomamos la altura Stara Obezyna.

Al Sur del Moldavia y en el Bystryca superior fracasaron ataques rusos. El ejército de Bohm-Ermolli rechazó ataques muy violentos.

Frente italiano

Entre el Wippach y Oppachiasella fueron rechazados fuertes ataques italianos, sufriendo el enemigo graves pérdidas.

En contestación al ataque aéreo a Trieste, una de nuestras escuadrillas de aviones atacó durante la noche del 17 a Venecia. La estación férrea, los depósitos, el arsenal y otros objetos militares fueron bombardeados. Fueron observados muchos blancos que causaron grandes incendios en la estación y en los depósitos.

Una segunda escuadrilla atacó con buen éxito al puerto interior de Grado y las obras militares de Monfalcone. Todos los aviones han regresado indemnes.

De la Agencia Reuter

Cuartel General británico

18 de Agosto.

Frente francés

Comunicado de Paris.—Los franceses han reanudado la ofensiva en el Somme, por la tarde, después de un intenso cañoneo, obteniendo importantes ventajas.

Al Norte del Somme, capturaron en unión de las tropas británicas una línea entera de trincheras alemanas en un frente de una milla.

Simultáneamente, los franceses al Sur del Somme capturaron en un ataque un sistema de trincheras alemanas poderosamente fortificado, en un frente de 1.200 metros al sur de Belloy en Sauterre.

Prohibición

Reuter comunica que el Gobierno ha decidido prohibir toda clase de exportaciones a Suecia, excepto bajo una licencia muy restringida.

Del Japon

Tokio.—Un regimiento de caballería, tres batallones de infantería y una compañía mixta con ametralladoras han sido despachados para Cheng-chiangtung, procedentes del puesto guarnecido japonés más cercano.

19 de Agosto.

Ocupación de Dagamojo

Smuth da cuenta de que las tropas están cercando sobre el ferrocarril central en las cercanías de Kilonia, desde el Norte y del Oeste, mientras que las fuerzas de Naital ocuparon la importante ciudad árabe de Dagamojo.

Frente francés

Comunicado de Paris.—El enemigo no ha hecho tentativa de contraatacar en el Somme.

Comunicado de Haig.—Nuestra línea ha avanzado tanto al Oeste como al Suroeste de Guillemont.

Haig, continuación.—Nosotros obtuvimos esto como resultado de la lucha de ayer tarde en unión del avance francés sobre Maurepas. Capturamos al Oeste de Highwood trescientas yardas de trincheras, trescientas yardas de avance sobre nuestra línea anterior.

Franceses y búlgaros

Salónica.—Bajo cubierta de un fuerte bombardeo aliado, los franceses ocuparon posiciones búlgaras al sur del lago Doiran estableciéndose en la colina Toroise en las cercanías de la villa de Doldzeli, bien entrado en territorio servio.

Cierre del Parlamento inglés

Asquith ha declarado en la Cámara de los Comunes de que el Parlamento se cerrará el Martes o Miércoles, volviéndose a reanudar las tareas parlamentarias el 10 de Octubre.

Botin

Petrogrado, oficial.—Nuevas capturas de 198 oficiales 308 soldados, veinte y nueve cañones de campaña.

diecisiete cañones pesados, setenta ametralladoras, catorce mil proyectiles.

Contraataque rechazado

Comunicado de Haig.—Contra ataque enemigo al Nordeste de Pozières fué rechazado. Al Nordeste de Bazentin capturamos cien yardas de trincheras enemigas.

De música

Programa de las obras musicales que ejecutará la Banda Municipal el día de hoy en la Plaza del Príncipe a las nueve de la noche.

1.ª parte

- 1.º «The Washington», marcha; Sousa.
- 2.º «La Revoltosa», prelude; Chapi.
- 3.º «Agua, azucarillos y aguardiente», fantasía (1.º); Chueca.

2.ª parte

- 1.º «Danza Húngara», n.º 1 y 2; Brahams.
- 2.º «El método Gorritz», selección; Lleó.
- 3.º «Los Cadetes de la Reina», paso-doble; Luna.

SECRETARIA

DEL

EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO

DE

SANTA CRUZ DE TENERIFE

ANUNCIO

Dicho Excmo. Cuerpo, en la sesión celebrada el día 26 del mes de Julio próximo pasado, acordó exponer al público durante el término de quince días hábiles con objeto de oír las reclamaciones que se formulen, el proyecto de saneamiento de esta ciudad que, por encargo de la expresada Corporación, han redactado los señores ingenieros don José Freixa y don José Rodrigo Vallabriga.

En su consecuencia queda dicho proyecto de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento, durante el expresado plazo, contado desde el día siguiente al de la publicación de este anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia, a fin de que en tal plazo puedan los interesados presentar, por escrito, las reclamaciones que crean convenientes a su derecho.

Santa Cruz de Tenerife, 18 de Agosto de 1916.—El Secretario, Luis Sarmiento y Carra.

Manuel Cami y Vizcaino

Procurador de los Tribunales y Sustituto del Registrador de la Propiedad.

Calle de Alfonso XIII (antes Castillo) 76 y 78 (accesoria).
Teléfono 532.

Pérdida

En las inmediaciones de Igueste de Candelaria, y en los días de la última fiesta, se extravió un pequeño baul conteniendo dos trajes de señorita.

Quien lo entregue a doña Emilia García Delgado, en la villa de Güimar, será gratificado.

Criada se necesita Alfonso XIII núm. 76.

SE VENDE una casa en la calle de Regla número 21 con trastero para la de las Cruces.

Informarán D.ª Juana Díaz viuda de Torres, en la misma casa.

CORSETERIA A MEDIDA

DE F. PRATS

Plaza de Santo Domingo,

(Esquina Imeldo Seris)

Moderno taller de Corsés, Tirantes, Corsets y Fajas.

Modelos última novedad, cómodos y elegantes.

Existencia de Corsés gran moda a precios reducidos.

Entrega a domicilio de los encargos a medida a las 24 horas.

Arreglo de Corsés usados (solo a los clientes de la casa).

Abierto al público hasta las 9 de la noche.

Precios rigurosamente fijos.

Ventas al contado.

AVISO

Los Domingos y días de fiestas saldrá un coche de Santa Cruz a la Laguna a las 21 y de la Laguna para Santa Cruz a las 21.

La Dirección.